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景区降价玩虚招，监管要动真格

近日， 各地价格主管部门纷

纷按照国家发展改革委部署，在

国庆节期间推动全国约

1400

家

景区实行门票价格优惠， 平均优

惠幅度约

20%

。 然而记者调查发

现，部分景区降价幅度有限，甚至

抵不过近年的上涨幅度， 如云南

香格里拉普达措国家森林公园刚

把门票从

190

元涨到

258

元 ，国

庆期间下调

20%

后是

206

元 ，仍

比涨价前要贵。 张家界武陵源景

区票价从

180

元降至

144

元 ，但

今年初该景区索道、 观光电车等

消费都不同程度调涨，算下来，现

在门票的优惠远远抵不过景区内

二次消费的上涨幅度。

为了保障国民休闲福利，近

年， 国家有关部门多次要求各地

景区下调票价，然而，降价政策的

执行，一直不令人如意。 例如去年

国庆前全国大批景点门票降价，

但公众发现，这些降价的景区，大

多不知名。 今年，许多知名景区倒

是加入降价名单了， 不过它们多

采取先涨后降的办法， 游客依然

难以享受到实惠。

景区降价频频玩虚招， 这显

示出， 一些地方政府把景区当成

摇钱树，不愿让利于民。 它们之所

以有此底气，很重要的原因在于，

景区票价降与不降， 地方政府一

口说了算，降价“摆摆样子”，也没

有人来核实和追究。 在这种零压

力之下，景区的高票价现状，自然

难以撼动。

因此， 国家相关部门推动景

区降价，不能出台个政策就了事。

各地对于降价政策的执行如何，

要进行跟踪和评估。 国家发改委

要求， 对不按照规定实行门票价

格优惠的景区， 要依法进行查处

并向社会公布。 那么，这么多景区

降价玩虚招， 监管是不是该动真

格，出手管一管？

更要看到的是， 景区票价虚

高，不应只到过节时才关注。 近十

几年来，各地景区票价一路飙涨，

现有的票价水平已远远超出了民

众的收入能力，所以，有必要从根

本上对于景区高票价进行治理，

包括建立明晰的景区门票定价标

准，以及调价机制，加大对景区运

营成本的政府补贴， 减少其对门

票收入的依赖等，在此基础上，推

动景区降价自然水到渠成。

（国 华）

@

人民日报：被巡视地方（单

位）多数发现腐败问题，既说明中央

巡视组不辱使命，不把巡视当巡游，

而是动真格、讲实效，也反衬出腐败

现象高发。 反腐不可能毕其功于一

役，但须秉持有腐必反、有贪必肃的

决心，踏石留印、抓铁有痕的劲头。

问题清单已上交， 问责清单料想不

会太远。

@

新京报：上海自贸区方案公

布，有人说惊喜不多，但其重大意义

无人能否认。 多领域开放措施已为

历史之最， 若视为新一轮改革开幕

战，足以给人期待。自贸区是为中国

未来探路，不是只图一地“惊喜式”

发展。 方向对了，坚持走下去，总会

看到惊喜时刻。

@

央视新闻：饿死两个女儿的

乐燕

,

被父母抛弃

,

几乎文盲

,

至今没

户籍和身份证。“从来没有得到过爱

的人

,

怎么会去爱别人？ ”此言迫人

深思： 面对这位在缺少亲情关爱和

社会帮扶环境中长大的母亲

,

在谴

责她的不负责任之余

,

更应思考如

何完善我们的未成年人保护机制。

@

新浪评论： 温州一所学校，

在学生寝室门上打了个用于窥探的

小洞后告诉人们 ，“本意是为学生

好”。撬开的是门洞，损伤的是心灵。

谁能保证那些从小孔中投射的目

光， 将来会不会成为他们心灵深处

的一道阴影？不是有良好的出发点，

就什么都能干。

金光灿灿，摇头摆尾，一条“河豚”跃出水面———这个黄铜

披身的巨型雕塑，是江苏扬中的新地标，也是

27

日开幕的第八届江

苏省园博会的重要标志。 但因为造价不菲，引发网友质疑：倾注

7000

万元巨资兴建这样一个地标只是面子工程。 （

9

月

27

日《现代快报》）

这条河豚雕塑，无论从设计、造型还是其庞大的体积，都堪

称是同类城市雕塑中的佼佼者，引人关注，令人赞叹。 但是所有

这些“亮点”，却是靠其

7000

多万元的造价换来的。 而引起网友

和公众质疑的，也正是这只河豚的不菲身价，毕竟在很多人看

来，这实在是太奢侈了，也与当前中央倡导的厉行勤俭节约，严

禁铺张浪费精神不符。

面对外界的质疑与非议，包括扬中市政府有关官员在内的

一些人觉得，扬中本来就是中华河豚之乡，河豚雕塑的建设，有

利于提高城市的品牌形象，促进城市的发展。 可城市即便真有

这样的需要，就一定要花费数千万元巨资去建造一个基本没有什么

实用性，徒具观赏价值的河豚雕塑吗？ 就非要去创造什么吉尼斯世界

纪录吗？

7000

万，不是

7

万，也不是

70

万，这么大数目的一笔钱，

如果能够把其投入各项民生工程中，是可以办很多实事的。

更何况， 中央于去年

12

月就出台八项规定， 倡导厉行节

约。 令人遗憾的是，在园博会的开幕式上，这只金光闪闪的“史

上最贵河豚”还是横空出世了。 只是，同样的一只“河豚”，为一

些人带来了面子与政绩，却为老百姓带来了无奈与心疼。
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最贵“河豚”


